



Glifosato, apoya AMLO a Sader
Desde el piso de remates,
Maricarmen Cortés > 4



Glifosato: apoya AMLO a Sader y Economía

Aunque diferencias al interior de los gabinetes económicos y políticos se han registrado en todos los sexenios, no se había registrado el caso de que un subsecretario, **Victor Suárez**, se enfrentara abiertamente en una conferencia de prensa a quien en teoría es su jefe, **Victor Manuel Villalobos**, titular de Sader y acompañado, nada más ni nada menos que de la directora del Conahcyt y del vocero de la Presidencia de la República, **Jesús Ramírez**.

Victor Suárez, subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de Sader mantiene un total enfrentamiento con **Villalobos**, y ha impuesto su criterio ideológico apoyado por las titulares de Semarnat y de Conahcyt en decisiones clave en el sector como la prohibición del maíz transgénico para consumo humano y de la importación de glifosato que en principio, de acuerdo al decreto del 13 de febrero de 2023, entraría en vigor ayer. Este decreto es el que hoy nos tiene en un panel arbitral en el marco del T-MEC que seguramente vamos a perder en noviembre próximo, cuando se emita el fallo, porque no hay forma de demostrar la justificación científica de la política agropecuaria mexicana.

En la conferencia de prensa, **Suárez y Álvarez-Buylla** aseguraron que sí hay sustitutos de glifosato, lo cual no es cierto, y se pronunciaron porque no se retrasara la prohibición a la importación de glifosato, que un día antes habían solicitado los titulares de Sader, Economía, Salud, Co-fepris y hasta Semarnat.

Se esperaba que ayer en la mañana **López Obrador** impusiera orden en su gabinete y lo hizo a medias. Por un lado, reconoció que hay una polémica, que no hay sustitutos del glifosato, aunque Conahcyt está trabajando en desarrollar fertilizantes alternativos que sean realmente eficientes y no pongan en riesgo la producción de cultivos como maíz y cereales.



INCERTIDUMBRE JURÍDICA

López Obrador aseguró que sí aplicará la prórroga en la prohibición de importar glifosato, pero a pesar del apoyo de **López Obrador** al ala más sensata de su gabinete como son **Raquel Buenrostro**, titular de Economía, y **Villalobos**, el problema es que no se ha publicado aún en el *Diario Oficial* una modificación al decreto del 13 de febrero de 2023, que establece la fecha del 1° de abril de 2024 para la prohibición del glifosato.

Mientras no se publique la modificación al decreto habrá incertidumbre jurídica para los productores agrícolas factor.



PRECRITERIOS 2025: LLUEVEN CRÍTICAS

Los Precriterios económicos 2025, que adelantó el miércoles pasado la Secretaría de Hacienda, le han generado cada vez más críticas a su titular, **Rogelio Ramírez de la O**, que van más allá de su tradicional optimismo en sus expectativas tanto para este año como para el próximo.

El IMCO publicó un análisis en el que destaca que para reducir el déficit público en 2025 al 2.5% sobre el PIB, Hacienda propone un severo ajuste al gasto neto de 8.8% en términos reales, que se reducirá de 9.14 a 8.66 billones de pesos.

Preocupa también que el saldo histórico de requerimientos financieros del sector público llegará a 2025 a 18.1 billones de pesos y representa el 50.2% del PIB.

Hay que recordar que en 2018 este indicador estaba en 43% del PIB y que uno de los mayores problemas para las finanzas públicas en 2025, gane quien gane, es el mayor déficit público que heredará **Ramírez de la O**, porque este año abandonó la disciplina financiera y aumentó el gasto.

Mientras
no se publique
la modificación
al decreto habrá
incertidumbre
jurídica para
los productores.